

**Intervención de la diputada Erika Lorena Lúhrs Cortés, sobre los retos que enfrenta Guerrero, después de los desastres naturales por “Otis” y “John”.**

**El Presidente:**

En desahogo del inciso “c” del sexto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Erika Lorena Lúhrs Cortés, hasta un tiempo de diez minutos.

**La diputada Erika Lorena LúhrsCortés :**

Muy buenas tardes compañeras y compañeros.

Con su permiso, presidente de la Mesa.

Buenas tardes a todos los Medios de Comunicación y a quienes nos acompañan.

Estamos a escasos 20 días de que se cumpla un año del paso del huracán Otis y nuevamente estamos aquí para hablar de otro desastre natural, los efectos de Otis se siguen sintiendo, no pudimos salir de ellos miles de familias que resintieron sus estragos, ahora con John que además fue muy democrático porque no dejó una sola región sin tocar, reconocimos el trabajo de las fuerzas armadas y es innegable la acción inmediata que tomó el Gobierno del Estado y el Gobierno Federal, sin embargo, el tamaño del desastre no lo vamos a remediar de la noche a la mañana.

Si bien es cierto y hay que reconocer que los apoyos entregados brindaron un gran alivio a muchas mujeres y hombres, todavía vemos que la

planta productiva no se ha podido recuperar que muchos pequeños y medianos negocios si no se lo llevó Otis, si se lo llevó la rapiña. Entendamos que un desastre, es un hecho de origen natural que afecta negativamente a la vida, al sustento, a la industria y que provoca cambios dañinos a la sociedad. En Guerrero, este último año hemos pasado por diferentes desastres, calores extremos, huracanes, inundaciones, incendios, sequías, pero con una gran valentía siempre decimos que somos capaces de levantarnos.

El huracán John como les decía no dio tregua a ninguna región, estoy segura que cada una de ustedes y cada uno de ustedes conoce y recibe a cada momento de sus representados videos, fotos, testimonios de lo que está pasando. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Federal, declaró el pasado 30 de septiembre emergencia para los estados de Guerrero y de Oaxaca, sí para todo Guerrero y seguramente después de un análisis y un profundo diagnóstico

en unos días más conoceremos la declaratoria de desastre en la que esperemos estén contemplados todos los municipios que han sido afectados, esta declaratoria llegará cuando nuestras y nuestros alcaldes tienen escasos días de haber tomado posesión de sus cargos, qué tamaño de reto tienen enfrente hacer una nueva administración y además con todos los daños causados por John y los que se venían arrastrando por Otis.

A los alcaldes de Movimiento Ciudadano Óscar Sánchez de Juan R. Escudero, Jerónimo Maldonado de Tlaxiaca, Daniel de Huamuxtlán, de Iliatenco Gerardo Olivera, Ramón Lorenzo de Xalpatláhuac y Eleuterio Aranda de General Canuto Neri, les mandamos a nombre de mi compañero diputado Julián López y el mío nuestras felicitaciones y nuestros mejores deseos, sí, pero queremos pedirles respetuosamente hacerles una sugerencia, coordínense con el gobierno del Estado y con el gobierno Federal, es la única manera en la que los municipios y el Estado vamos a

salir adelante, nadie logra nada yendo solo por este camino, porque el diagnóstico no es halagador, tenemos hasta este momento que sepamos más de 200 carreteras y caminos totalmente destrozados sin contar con los que aún nos falta por conocer, puesto que no tenemos comunicación con todas las localidades sobre todo las más alejadas que empezamos a conocer de Chilpancingo de la Sierra o del municipio de Tecoanapa en la Costa Chica por mencionar algunas.

La presidenta Claudia Sheinbaum dentro de los 100 puntos prioritarios que mencionó en su discurso en el Zócalo recalcó que recuperaría 4000 km de caminos y carreteras, desde aquí hacemos un llamado respetuoso a que priorice Guerrero en ese importante proyecto, tan sólo en Acapulco se estima que 12000 familias viven en este momento en zonas de riesgo o en terrenos inestables o cerca de ríos y caudales y qué creen estamos a nada de que nos vuelva a llegar una tormenta tropical y vuelva a generar lluvias,

tenemos la esperanza puesta que aún cuando ya no existe el Fonden, con la primera mujer presidenta de la República haya más sensibilidad, más empatía para todas y todos, para los que están inundados, para los que perdieron todo en sus negocios, en sus cosechas, para quienes no pueden todavía salir de sus comunidades porque sus caminos están destrozados, para quienes están en riesgo de que sus edificios o sus casas colapsen o para los que ya de plano no tienen casa, para los que tienen cinco días sin poder salir a trabajar y que viven al día, para los que todavía no saben de sus seres queridos, para todos aquellos necesitamos alzar la voz, pero sobre todo para las niñas y niños que tienen más de una semana sin acudir a clases y que eso también genera un problema para las madres y para los padres, los que tienen que ir a trabajar y no tienen un lugar seguro donde dejar a sus hijos.

Reactivar la educación es fundamental y es urgente como lo es también reactivar la economía con

vocación turística, en Copala, en Marquelia, en San Marcos, en Puerto Marqués, en Pie de la Cuesta duele, duele ver cómo se cayeron todos los hoteles y los pequeños negocios, la devastación de estos destinos afecta a miles de familias, necesitan del Gobierno Federal apoyo extraordinario porque estamos en una situación extraordinaria. Hoy en la mañana la presidenta Sheinbaum, reconoció en su conferencia que el abastecimiento de agua en el municipio Acapulco es una prioridad, yo les pregunto compañeras compañeros, por qué no pensar en que sea la Conagua la que se ponga al frente del organismo de agua municipal.

Ya hay un antecedente, ya se hizo alguna vez ante una situación de crisis como la que estamos viviendo, también sería muy importante que la presidenta de la República pudiera dar la indicación de que se activara un programa emergente de empleo temporal, para que sean los propios pobladores a quienes se contrate para la limpieza y recuperación de

caminos y puedan recibir una remuneración económica que tanta falta les hace. Celebro que la presidenta haya estado en la base naval de Acapulco, ojala que su presencia con su gabinete de como resultado una presencia permanente de funcionarios de primer nivel, resolviendo, dando resultados, tomando acciones y devolviéndole a Guerrero poco a poco la normalidad.

Muchas gracias.